



## **El reactor nuclear y el lago de Pátzcuaro. Una lucha precursora del movimiento ambiental mexicano.**

### **Autor**

Jorge Quetzal Argueta Prado, Instituto de Investigaciones en Ecosistemas y Sustentabilidad-UNAM, [jargueta@cieco.unam.mx](mailto:jargueta@cieco.unam.mx)

### **Palabras clave**

Historia ambiental, conflictos socio-ambientales, energía nuclear, lago de pátzcuaro

### **Resumen**

En 1980 se intentó instalar un reactor nuclear experimental en la ribera del lago de Pátzcuaro. Alentado por el SUTIN, un sindicato progresista de la época, el proyecto buscaba apuntalar la política nacionalista de soberanía energética del gobierno federal. Sin embargo, el proyecto encontró muy pronto una movilización social que terminó frenando el proyecto. En nuestro trabajo, realizado a partir de investigación documental en archivos y hemerotecas, así como mediante entrevistas a profundidad a actores que participaron en dicho proceso, nos interesa reconstruir la historia de ese conflicto ambiental, así como caracterizar los argumentos y perspectivas de las partes en conflicto. Consideramos que se trata de un caso aún poco conocido no obstante su gran relevancia en la historia del pensamiento y el movimiento ambiental mexicano.